

**ACTA DE LA NONAGÉSIMO QUINTA REUNIÓN DE TRABAJO
DEL FORO DEL ACUERDO NACIONAL**

A las doce horas del viernes 4 de noviembre de 2011, en Palacio de Gobierno, se realizó la nonagésimo quinta reunión de trabajo del Foro del Acuerdo Nacional. La sesión fue presidida por el Presidente del Consejo de Ministros, señor Salomón Lerner y contó con la participación de las siguientes personas:

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA DEL PERÚ
Ollanta Humala Tasso

**ASAMBLEA NACIONAL DE GOBIERNOS REGIONALES Y
PRESIDENTE DEL GOBIERNO REGIONAL DE SAN MARTÍN**
César Villanueva Arévalo

ASAMBLEA NACIONAL DE RECTORES
Fabiola León Velarde Servetto

ASOCIACIÓN DE MUNICIPALIDADES DEL PERÚ
Iván Vega Alferoff

ACCIÓN POPULAR
Mesías Guevara Amasifuen
Edmundo Del Aguila Morote

ALIANZA PARA EL PROGRESO
César Acuña Peralta
Raúl Venero Álvarez

APRA
Jorge Del Castillo Gálvez

CAMBIO 90
Andrés Reggiardo Sayán
Renzo Reggiardo Barreto

CONCILIO NACIONAL EVANGÉLICO DEL PERÚ
Víctor Arroyo Cuyubamba

**CONFEDERACIÓN NACIONAL DE INSTITUCIONES
EMPRESARIALES PRIVADAS**
Leopoldo Scheelje Martin

CONFERENCIA EPISCOPAL PERUANA
Juan Carlos Vera Plasencia

**CONSEJO NACIONAL DE DECANOS DE LOS COLEGIOS
PROFESIONALES DEL PERÚ**
Juan Fernán Muñoz Rodríguez
Mary Ann Monteagudo Medina

COORDINADORA NACIONAL DE FRENTE REGIONALES
Efraín Yépez Concha

FUERZA 2011
Jaime Yoshiyama Tanaka
Alejandro Aguinaga Recuenco
Jorge Morelli Salgado

GANAPERÚ
Freddy Otárola Peñaranda

**MESA DE CONCERTACIÓN PARA LA LUCHA
CONTRA LA POBREZA**

Federico Arnillas Lafert
Félix Grández Moreno

PARTIDO HUMANISTA PERUANO

Yehude Simon Munaro
Edwin Espinoza Chávez

PARTIDO POPULAR CRISTIANO

Lourdes Flores Nano
Percy Táborny Andrade

PERÚ POSIBLE

Luis Thais Díaz

**PLATAFORMA AGRARIA DE CONSENSO
PARA EL RELANZAMIENTO DEL AGRO PERUANO**

Roberto Berrocal Moscol
Carlos Augusto Peña Reluz
Ciro Oblitas Avilés
Lorenzo Chang-Navarro Lévano

RESTAURACIÓN NACIONAL

Humberto Lay Sun
Juan Manuel Aguilar Rengifo

SIEMPRE UNIDOS

Guillermo Ruiz Guevara

SOCIEDAD NACIONAL DE INDUSTRIAS

Pedro Olaechea Álvarez
Javier Dávila Quevedo

SOLIDARIDAD NACIONAL

Michael Urtecho Medina
Walter Menchola Vásquez
Fabiola Morales Castillo

SOMOS PERÚ

Fernando Andrade Carmona

TODOS POR EL PERÚ

Gonzalo Aguirre Arriz
Manuel Gallástegui Sabroso

UNIÓN POR EL PERÚ

Vicente Antonio Zeballos Salinas
José Vega Antonio

SECRETARIO TÉCNICO

Max Hernández Camarero

COMITÉ TÉCNICO DE ALTO NIVEL

Juan De la Puente Mejía

INVITADOS

Susana Villarán – Alcaldesa de la Municipalidad Metropolitana de Lima
Rafael Roncagliolo – Ministro de Relaciones Exteriores
Miguel Castilla – Ministerio de Economía y Finanzas
Francisco Eguiguren – Ministro de Justicia
Patricia Salas – Ministra de Educación

Alberto Tejada – Ministerio de Salud
Miguel Callaux – Ministro de Agricultura
Carlos Herrera – Ministerio de Energía y Minas
René Cornejo – Ministerio de Vivienda, Construcción y Saneamiento
Aída García Naranjo – Ministra de la Mujer y Desarrollo Social
Ricardo Giesecke – Ministro del Ambiente
Susana Baca - Ministra de Cultura
Carolina Trivelli – Ministerio de Desarrollo e Inclusión Social
Germán Alarco Tosoni – Centro Nacional de Planeamiento Estratégico del Perú
Nazario Arellano – Confederación General de Trabajadores del Perú
Janet Guillergua – Representante de Gobierno Regional de Lima

La sesión se inició con las palabras de bienvenida del Presidente de la República, Excelentísimo señor Ollanta Humala, quien manifestó que su partido político decidió suscribir las políticas de Estado del Acuerdo Nacional durante la campaña electoral, para trabajar por la unidad del país. Asimismo señaló que su Gobierno promoverá la implementación de las políticas de Estado, y como ejemplo señaló el incremento del presupuesto del sector educación en más de 1,500 millones de soles para cumplir los compromisos del Acuerdo Nacional. Respecto a la composición del Foro, sugirió que habría que estudiar la posibilidad de que se incorporen nuevas organizaciones.

El Presidente de la República planteó algunos temas para ser incluidos en la agenda del Foro del Acuerdo Nacional y abordados en sus diversos espacios de trabajo. Señaló que gran parte de los conflictos sociales se generan por el uso del agua, por tanto es necesario contar con una política hídrica nacional. Al respecto manifestó que el 97% de las reservas de agua dulce se van a la Amazonía y el 1.7% a la costa, donde vive el 60% de la población. La mayor parte de proyectos de irrigación hacia la costa son trasvases de las aguas del Atlántico hacia el Pacífico y las comunidades altoandinas no disfrutan del agua, no tienen sistema de saneamiento básico ni electrificación.

Por otro lado, manifestó la necesidad de llevar adelante un proceso participativo de ordenamiento territorial, donde se identifique qué áreas deben declararse reservas naturales, en qué áreas se puede realizar actividades mineras o extractivas, o agroindustriales, dónde se ubican los colchones acuíferos, entre otros. El ordenamiento territorial, que debería aprobarse mediante una mega consulta popular, va a ayudar a la paz social. Asimismo se requiere una política medioambiental activa, que pase por recuperar el principio de autoridad del Estado frente a intereses particulares o economías ilegales.

Se deben definir políticas que aseguren la presencia del Estado en todo el territorio nacional a través de sus diferentes instituciones. El Estado debe normar la vida en comunidad y formalizar la economía.

Posteriormente, el señor Salomón Lerner se refirió al Foro del Acuerdo Nacional como un espacio de diálogo y construcción de consensos, dinámico, representativo, referente de la institucionalidad del país, promotor de la consolidación de los valores democráticos y que refleja madurez política. Señaló que no es poco lo avanzado, ya que es el tercer gobierno consecutivo, democráticamente elegido, que se compromete a cumplir las políticas de Estado del Acuerdo Nacional. Resaltó que el Foro logra sus acuerdos gracias a normas muy simples de funcionamiento, que promueven una escucha activa, el respeto a las diferentes ideas y el esfuerzo por encontrar puntos de coincidencia.

El Secretario Técnico, señor Max Hernández, resaltó la presencia del señor Nazario Arellano, representante de la Confederación General de Trabajadores del Perú – CGTP, organización que estaría pronta a reincorporarse al Foro del Acuerdo Nacional.

Luego se refirió a un primer intento del Foro, realizado a principios de año, por priorizar las políticas de Estado del Acuerdo Nacional y que dio como resultado 16 políticas que se concordaron con el Mensaje a la Nación de 28 de julio pasado y con el Discurso de Investidura. El señor Max Hernández pasó a exponer la referida matriz de concordancias temáticas.

Antes de entrar al segundo punto de agenda, el señor Max Hernández recordó que en la septuagésimo séptima sesión del Foro del Acuerdo Nacional se acordó reemplazar el cargo de Secretario Técnico por el de Secretario Ejecutivo, con responsabilidades políticas en la promoción del cumplimiento de los acuerdos; y manifestó que esta es la oportunidad para poner en práctica dicho acuerdo.

Acto seguido, el Presidente del Consejo de Ministros propuso al señor Javier Iguñiz Echeverría como candidato a la Secretaría Ejecutiva del Acuerdo Nacional e hizo un breve resumen de su hoja de vida antes de dar paso a las intervenciones de los asistentes.

Los miembros del Foro coincidieron en expresar su gratitud al señor Max Hernández por los años dedicados al Acuerdo Nacional y destacaron su capacidad intelectual, su disposición para escuchar y conciliar, y su gran desprendimiento. El señor Salomón Lerner, anunció que el señor Max Hernández sería condecorado con la Orden del Sol por sus servicios a la Nación.

La candidatura del señor Javier Iguñiz, reconocido por ser un antiguo acuerdista, fue aceptada por consenso por sus cualidades profesionales y personales. Al ingresar a la sala y hacer uso de la palabra, el electo Secretario Ejecutivo agradeció a los ex Secretarios -Rafael Roncagliolo y Max Hernández- y a los miembros más antiguos del Foro por su constante trabajo. Expresó su satisfacción por volver a trabajar en el Acuerdo Nacional. Señaló que acepta el reto porque las profundas diferencias en el país hacen necesario construir acuerdos; y finalmente pidió la colaboración de todos los miembros del Foro en esta tarea.